
 

 

様式第３号（第７条関係）                               

会 議 録 

 

 

 

１ 附属機関の会議の名称 

水戸市渡里市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

令和５年７月 19 日（水） 午前 10 時 00 分から午前 11 時 15 分まで 

 

３ 開催場所 

水戸市渡里市民センター 

※いきいき交流センター長者山荘（水戸市渡里町 3201-3）内仮事務所 

 

４ 出席した者の氏名 

（１） 委員 

鈴木 輝男，小室 潤一，小野瀬 智子，長島 由美子，五位 美奈子 

（２） 執行機関 

久野 智之，池上 愛 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

（１）令和４年度市民センター利用状況及び事業報告について（公開） 

（２）令和５年度市民センター運営方針及び重点目標について（公開） 

（３）令和５年度市民センター事業計画並びに関連事業について（公開） 

（４）長寿命化改修工事の概要及び進捗について 

（５）その他 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数         

０人 

 

８ 会議資料の名称 

令和５年度第１回水戸市渡里市民センター運営審議会 

 

９ 発言の内容 
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本日は，大変御多用のところ御出席をいただき，誠にありがとうございます。 

ただいまから，令和５年度第１回渡里市民センター運営審議会を開会いたし

ます。 

本日の会議は，「水戸市附属機関の会議の公開に関する規程」に基づきまし

て，公開としております。事前に会議開催についてホームページ等でお知らせ

しておりましたが，傍聴人はおりませんでしたので御報告いたします。 

 

開会に先立ちまして，運営審議会委員の委嘱について説明をさせていただ

きます。現在の委員の任期は令和６年３月 31 日まででございますが，御承知の

とおり，渡里小学校長であられた   委員が退任され，本日付けで，後任の   

委員に委嘱をさせていただきました。後任の委員の任期は，水戸市市民センタ

ー条例第 11 条第２項の規定により，前任者の残任期間となり，他の委員と同じ

く令和６年３月末までとなります。 

 

次に，当市民センター職員の紹介をいたします（市民センターの今年度の人

事体制，異動と職員の報告）。 

 

続きまして，   会長よりあいさつをお願いたします。 

 

（会長あいさつ） 

 

ありがとうございました。 

それでは，早速協議に入ります。市民センター条例第 12 条第１項に「審議会

は，会長が招集し，会長は会議の議長となる」と定めておりますので，これより会

長に議事の進行をお願いいたします。 

 

それでは，議長を務めさせていただきます。皆様の御協力をお願いいたしま

す。 

はじめに，本日は，委員６名中５名の御出席をいただいておりますので，市民

センター条例第 12 条第２項の規定に基づきまして，委員の半数以上が出席し

ているため，審議会は成立していることを御報告いたします。 

次に，議事録署名人の選出を行います。議長一任でよろしいでしょうか。 

 

異議なし 

 

異議なしと認め，   委員と   委員にお願いいたします。本日の会議終了

後，後日，事務局で作成した議事録に御署名をお願いいたします。 

それでは，協議に入ります。 

 

 



 

 

議   長 

 

 

 

 

 

執行機関 

 

 

 

議   長 

 

 

 

委   員 

 

議   長 

 

 

 

 

 

執行機関 

 

 

 

 

議   長 

 

 

 

議   長 

 

委   員 

 

議   長 

 

 

議   長 

（１）令和４年度市民センター利用状況及び事業報告について，事務局から

説明をお願いします。 

なお，本日の議題につきましては，事前に資料を送付しております。既にお

目通しをいただいていると思いますので，事務局からの説明は重要な部分のみ

とさせていただきますので，御了承ください。 

 

（（１）令和４年度市民センター利用状況及び事業報告について説明） 

新型コロナによる施設使用制限はなかったものの，コロナ前と比較して使用

人数は６割程度までしか回復していないと補足。 

 

ありがとうございました。ただいまの説明について質問等ございますか。 

 

質問等なければ，（１）の報告について承認することでよろしいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

異議なしと認め，（１）令和４年度市民センター利用状況及び事業報告の報

告について承認いたします。 

続いて，（２）令和５年度市民センター運営方針及び重点目標，（３）令和５度

市民センター事業計画及び関連事業について，関連がありますので一括して

事務局より説明をお願いいたします。 

 

 （（２）令和５年度市民センター運営方針及び重点目標，（３）令和５度市民セ

ンター事業計画及び関連事業について説明） 

「みと町内会・自治会カード」事業の現状，令和５年度定期講座の継続・活

動状況を補足。 

 

ありがとうございました。（２）令和５年度市民センター運営方針及び重点目

標，（３）令和５度市民センター事業計画及び関連事業について，質疑を求めま

す。 

 

質問等なければ，（２），（３）について承認することでよろしいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

異議なしと認め，（２）令和５年度市民センター運営方針及び重点目標，（３）

令和５度市民センター事業計画及び関連事業について承認いたします。 

 

次に，（４）長寿命化改修工事の概要及び進捗について，事務局より説明を
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お願いします。 

 

（（４）長寿命化改修工事の概要及び進捗について説明） 

① 主な工事内容について説明  スリッパでの２階への移動による危険を

回避するため下足式とすること，印刷室の設置，サロン固定の椅子から

長椅子へ変更，調理室等の配置変更，２階トイレを男女別へ変更，ホー

ル・和室の倉庫造作等説明。 

② 今回の改修工事については，「長寿命化」という名目であるため，床面

積は増やせないこと，原材料費等価格高騰の影響を踏まえた予算措置

であること，できるだけ新しい建物として次年度再開したい，備品につい

ては新品準備予定であること，３月に改修後センターへ引越予定である

こと等説明。 

③ 仮事務所における窓口業務等の継続状況について説明。 

を補足。 

 

ありがとうございました。 

委員の皆様より何か御意見があればぜひ，お願いいたします。 

 

今後，暫く工事はないですかね。 

 

平成 25 年度に耐震化工事を終了し，今回は長寿命化改修工事となります。

自然災害等による大規模な被害がない限り，改修工事としては数十年後になる

と考えられます。 

 

水戸市の市民センターはいくつありますか。 

 

34 か所あります。 

 

調理台や，２階トイレなど，皆様より御意見はないでしょうか。 

 

調理台の台数や配置については，食生活改善推進員と協議して調整してお

ります。現状や今後の利用予測，及び作業しやすいよう動線を考慮して，１台減

でも可能と考えております。 

 

２階のトイレについては共用から男女別に分けてよいのですか。 

 

これまでの２階トイレの配置が男女共用であったことは，単にスペースの問題

からそのような配置となったと理解しております。御質問の意図は LGBT の方へ

の配慮についてかと理解しましたが，現状における使いやすさを優先したものと
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し，公共施設として特に問題はないと考えております。多目的トイレの利用も可

能なので，そちらで対応できるかと思います。 

 

ありがとうございました。他に何かありますか。 

 

息子が小学生の頃，調理室やホールを使用していましたが，荷物が多く，不

衛生を感じておりました。快適に使いやすくなるとよいと思います。 

 

本来調理室で料理教室などの事業を行いたいところでしたが，ここ数年はそ

うした事業ができず，年に数回のイベント時の下準備程度でしか使用がない状

況です。今後は，教室やサークル活動など，関係団体以外でも使いやすいよう

に，活動を広げていきたいと考えております。 

 

長年希望していた鏡が設置予定とのことで，改修後を楽しみにしています。 

 

ありがとうございました。そのほか質問等なければ，（４）について承認すること

でよろしいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

異議なしと認め，（４）長寿命化改修工事の概要及び進捗について承認いた

します。 

 

次に，（５）その他について，事務局より説明をお願いします。 

 

第２回渡里市民センター運営審議会は，令和６年２月に開催を予定しており

ます。会場は，長者山荘となる予定です。次回は工事の進捗により，市民センタ

ーの内覧が出来たらと考えております。 

 

（５）について，質疑を求めます。 

 

進捗の具合ですが，ぜひ内覧したいと思います。来年度は新たなスタートとな

り，良いと思います。 

 

他地区のサークルなども，新しくなった渡里市民センターを使ってみようという

方の利用も増加する見込みもあります。更に快適に御利用いただけるように，事

業を展開していきたいと考えております。 

 

他に何かございますか。 
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なければ，（５）その他について承認することでよろしいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

異議なしと認め（５）について，承認いたします。 

本日予定された協議事項は以上になります。 

 

本日は，慎重な御審議をいただきまして，ありがとうございました。 

以上で，令和５年度第１回渡里市民センター運営審議会を終了いたします。 

 

 


